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чинам, может, некоторые обидятся. К нам 
присоединялись три мужчины и «слились». 
Женщины у нас оказались сильнее. Я счи-
таю – это наша линия фронта, то, что мы 
делаем. Я стала своих друзей обзванивать, 
предлагать присоединиться. Хочу сказать, 
что не все меня друзья поддержали. Не-
которые отвечали, пускай государство об 
этом думает. Я сказала: «Государство – это 
ты, государство – это я, это – все!» К то-
му же, всё для фронта, всё для Победы, и 
не нужно об этом забывать. Ещё недавно 
отгремела Великая Отечественная война, 
я родилась в 1963 году, у нас были хоро-
шие учителя, хорошая школа и хорошие 
родители, и нас воспитали хорошо. По-
этому поначалу я очень жёстко восприняла 
подобные высказывания. Сестра говорила: 
«Что ты, все имеют право на своё мнение». 
На что я отвечала: «Свое мнение сейчас – 
Победа!» 

Все знают свои права. Когда я 
задаю людям вопрос: 
«Расскажите свои обязанности 
перед Родиной?», мне ещЁ 
никто ни разу не ответил. 
«Какие обязанности? Я же 
работаю!» Так ты работаешь 
на себя, для своей семьи! У нас 
у всех есть, помимо прав, 
и обязанности – их немного, 
кстати. Но никто мне на этот 
вопрос не ответил. Для меня 
это было важно, и важно будет. 
Вот так.

Раньше я жила в Воронеже, поэтому 
стала обзванивать воронежских друзей. 
Они кинули клич среди своих знакомых. 
Очень много у нас из Воронежа, из Ельца, 
из Подмосковья, из Москвы – если кто-то 
думает, что москвичи не хотят ничего, то 
ещё как хотят и помогают. У нас есть Ната-
лия Ивановна такая, она половине Москвы 
даст жару. 50 лет учительского стажа, хо-
дит в госпиталь, это огонь! Она много пу-
тешествовала по нашей стране, и бойцы 
оживают, когда слышат её рассказы о род-
ных городах. 

ДОБРО ДУШИ ЕСТЬ РЕДКИЙ ДАР

Вот так и началось знакомство «Кали-
нинградской правды» с «ЧПК» – «Честной 
пенсионной компанией». Оказалось, рядом 
с нами живут абсолютно удивительные, 
«золотые» люди! Неравнодушные жен-
щины, настоящие матери нашей Родины 
– из разных городов России они объеди-
нились с одной целью – помогать бойцам, 
проходящим лечение в госпиталях. Акти-
вистки шуточно себя называют «Честная 
пенсионная компания». Сплотила женщин-
единомышленниц и организовала эту 
группу Наталия Николаевна Прокопенко. 
Однажды побывав в госпитале у раненых 
военнослужащих, она уже не могла пред-
ставить свою жизнь без этих ребят. Ната-
лия Николаевна и Галина Ивановна рас-
сказали нашей редакции, как появилась 
«ЧПК» и почему людям так важно объеди-
няться ради приближения Победы. 

– Наталия Николаевна, как «зароди-
лась» ЧПК, с чего всё началось?

– Я собрала группу волонтёрскую, и 
мы ходим, навещаем наших ребят в воен-
ных госпиталях. В принципе, я собиралась 
примкнуть к каким-нибудь волонтёрам, и 
примкнула бы, скорее всего, если бы в мою 
жизнь не вмешалась случайность. У знако-
мых моих друзей попал сын в госпиталь в 
Москву. Они не могли сразу выехать к не-
му, потому что у них бабушка лежачая. Нуж-
но было договориться, с кем её оставить. 
И моя подруга им сказала: «У нас в Подмо-
сковье есть наша Наташа». Лет 40 мы с ней 
дружим. Дали мне контакты, я созвонилась 
с этим мальчиком, с Ромкой. Он выписал на 
меня пропуск, пришла к нему – а в госпи-
тале такие же раненые парни со всей на-
шей большой Родины – с Иркутска, с Том-
ска, с Забайкалья, Воронежа, Липецка! То 
есть не ко всем родственники могут быстро 
и сразу приехать. Для меня нет там «чей-то 
сын». Это моё личное видение – чужих де-
тей не бывает. И идя к Ромке, я его спроси-
ла: «Сколько вас в палате?» Что же я буду к 
одному идти в гости! А к остальным? И вот 
отсюда началось. 

Потом подошла к медицинскому пер-
соналу и сказала: «Вот я к Роме пришла, 

а можно я пройду по палатам, всех ребят 
поблагодарю, скажу им спасибо и низкий 
поклон, как от матери, как от бабушки, за 
то, что они сделали, за то, что они дела-
ют, за то, что они встали на защиту сво-
ей страны? Вот просто поблагодарить!» 
И мне разрешили. И я пошла, поблаго-
дарила, спросила бойцов, можно ли я их 
ещё навещу. Они сказала: «Да, конечно!» 
С некоторыми ребятами обменялись теле-
фонами. Я хочу сказать, на этом прямо за-
острить внимание – даже когда вы даёте 
им свой телефон, они могут не позвонить. 
Ребята очень скромные – это такие вели-
кие воины! Это просто вы даже не пред-
ставляете! И когда к Ромке я стала ходить, 
я уже и к ним подходила: «Что же ты не 
позвонил?» А каких-то ребят перевели в 
другой госпиталь, то есть связь с ними те-
ряется. И поэтому, уже будучи мудрым че-
ловеком, сказала: «Так, нет, все! Ты меня 
сейчас набери!» Записываю их телефоны, 
бойцов переводят в другой госпиталь, мы 
к ним приходим туда. Идя в новый госпи-
таль, к Серёже, к Саше, к Диме, иду ко всей 
палате, знакомлюсь с новыми ребятами. 
И вот так оно пошло, поехало. Все с благо-
словения Божьего. По-другому бы не мог-
ло случиться.

– Как ваша личная помощь ребятам 
«переросла» в организованную команду 
«Честная пенсионная компания»?

– Когда я поняла, что нужно органи-
зовать группу, позвонила сестре Све-
те и предложила создать компанию, при-
влечь людей: «Нужно собирать людей. Ты 
со мной?» Она: «Конечно». У меня был вы-
ходной, пришла к сестре на дачу, подошла 
её подруга Ирина – мы обсуждали всё это, 
ей рассказали, что хотим группу создать 
и навещать наших мальчишек. Она сразу: 
«Я с вами! Как тебе это пришло в голову?» 
Я рассказала, как пришла к Ромке, увиде-
ла всех остальных ребят – а они все НАШИ, 
все. Я хочу, чтобы все люди проснулись, оч-
нулись, это все наши парни. Они не побе-
жали через разные Ларсы, не сбежали из 
страны, а они встали, пошли исполнять свой 
долг перед Родиной! Я знаю, о чем говорю. 

Добровольцев там 
больше, чем бы-
ло мобилизован-
ных. Гораздо боль-
ше. В прошлом го-
ду мы провожали 
добровольцев из 
нашего микрорай-
она. Многие ребя-
та, кого мы наве-
щали в госпиталях, 
тоже снова ушли 
на СВО. У нас с ни-
ми связь, они зна-
ют, что за них мо-
лятся, что их ждут, 
что их любят. Я им 
иногда голосовые 
смс-ки отсылаю. 
Я писала сначала, 
а потом подума-
ла, а вдруг не так 
прочитают, как я 
хотела сказать? 
И однажды мне 
пишет боец: «Да 
мы с твоими смс-
ками крепы ходим 
брать!» Я говорю: 
«Ой, я больше не 
буду!» А он: «Нет, 
ты что, я эти сооб-

щения раскидал ребятам, мы выходим, их 
включаем, прослушиваем».

– Кто входит в «ЧПК»?
– У нас возрастная группа, мы все 

взрослые. Молодёжь в команде – это на-
ши дети, и три девочки – Маша из Влади-
востока, Настя – она живёт за рубежом и 
Лена, она из Москвы. Она с нами практи-
чески с самого основания. Мне кажется, 
это провидение Господне, что собрались 
взрослые люди, потому что ребятам нуж-
на была в это время помощь, именно, как 
от мамы, как от бабушки. Прихожу к бой-
цам, говорю, хочешь, называй меня «тётя 
Наташа», хочешь «бабушка Наташа». Ког-
да меня спрашивают, почему у нас такая 
возрастная группа, я отвечаю – а с кем я 
дружила столько лет? Естественно, все уже 
взрослые. Мы можем очень устать, у ко-
го-то спина болит, кто-то что-то потянул, но 
приходя к ребятам, мы оттуда уже «летим 
на крыльях». Я вам рассказываю это абсо-
лютно серьёзно, я знаю, о чём говорю. Мы 
забываем про все свои проблемы, про все 
свои болячки. 

– Галина Ивановна, расскажите, как вы 
стали частью «ЧПК»? 

– Наталию Николаевну я знаю давно, и 
когда она пошла в госпиталь к ребятам, то 
написала мне в ватсапе. Я её спросила, как 
там ребята. Она предложила мне вступить 
в их группу, и я присоединилась. 

– А почему вы решили поддержать свою 
подругу?

– Ну, а как я могу её оставить? Я тоже 
выросла в семье, которая потеряла 13 че-
ловек в Великую Отечественную войну. 
Дяде было 17 лет, приписал себе год, по-
шёл на фронт. Тётя была в концлагере. Два 
братика её тоже – 1,5 годика и 3. Тётя была 
в разведке на Украине. Так что вся семья. 
Дед погиб на Курской дуге. Мы воспитаны 
все на патриотизме, наше поколение. По-
этому, как я могла её не поддержать? Чем 
могу, помогаю.

– Наталия Николаевна, сколько у вас 
«боевых» подруг?

– Сейчас нас чуть больше 50. Знаете, нас 
было трое, когда мы начинали. Было очень 
тяжело. Вот, хочу сделать замечания муж-
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ТАМАРА БОРЧИК, ФОТО РЕДАКЦИИ И ИЗ АРХИВА «ЧПК» 

Всё случайное происходит неслучайно. Этого интервью могло и не быть, 
если бы однажды к нам в редакцию не обратилась очень скромная женщина Галина 
Ивановна Меркулова. Пришла она к нам не ради себя, а с просьбой поддержать 
проходящего лечение бойца СВО: «А можно стихи у вас опубликовать? Так хочется 
Игоря поддержать! Он так у нас пишет! Хочется приятное сделать парням, 
они же все наши дети!»
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